\$828.310 \$1.100.088 Vpe pág:

Tirada: Difusión: Vpe portada: \$1.100.088 Ocupación:

3.500 3.500 75,29%

Frecuencia: 0



Pescadores se perfeccionan en confección de redes, artes de pesca y enfiebrado de embarcaciones

Un total de 548 pescadores y pescadoras artesanales de las comunas de Las Guaitecas y Puerto Cisnes, participaron de los cursos de perfeccionamiento en reparación con fibra de vidrio, tejido de redes y elaboración de artes y aparejos de pesca, financiados a través del concurso territorial "Capacitación para pescadores y pescadoras artesanales de la región de Aysén, comunas de Guaitecas y Cisnes" del Instituto Nacional de Desarrollo Sustentable de la Pesca Artesanal y de la Acuicultura de Pequeña Escala, Indespa.

En las caletas Melinka y Repollal de Las Guaitecas, participaron 508 personas, 158 de ellas mujeres pescadoras quienes se especializaron en los cursos: Artes y Aparejos de pesca de recurso reineta, tejido de redes y reparación en fibra. Otros 40 pescadores y pescadoras, 16 de ellas mujeres, hicieron parte también de estas capacitaciones en la caleta de Raúl Marín Balmaceda, de Puerto Cisnes.

Cristina Oliva, con una de las mejores calificaciones del curso de enfibrado en Melinka, sostuvo que esta iniciativa no sólo sirvió para aprender importantes contenidos, también les permitió conocerse como vecinos e integrarse como mujeres, participando activamente en el uso de la maquinaria y

"Desde el día uno vimos que el profesor venia dispuesto a enseñarnos. Fue buenísimo el curso, aprendimos desde preparar resina, hacer parches, enfibrar desde cero a encerar para sacar moldes. Hicimos harta práctica y terreno, fuimos a raspar, a pulir, a arreglar los detalles que tenían los botes, y así nos fuimos haciendo de aprendizaje real, viendo cómo funcionaba, cuál era el tiempo mejor para trabajar por la temperatura, las cantidades para días de sol y días de bajas temperaturas, los cortes de fibra... Era grato llegar a clases, queríamos aprender y es bonito cuando se dan estas instancias, donde uno puede usar máquinas y todas las herramientas porque en este mundo de trabajo que refiere al mar está recién abriéndose paso a las mujeres, entonces es agradable sentirse acogida, respetada y apoyada por los compañeros, y que te den el espacio para aprender...eso fue lo más bonito que se vio", subrayó.



Los y las participantes de los cursos en Guaitecas, recibieron sus certificados en una actividad encabezada por diversas autoridades acomunales y regionales, y la profesional territorial de Indespa Aysén, Andrea Paillacar Ojeda; junto a representantes de diversos servicios y de los distintos sindicatos participantes.

José Rivera, presidente de la Cooperativa de Buzos Mariscadores de Raúl Marín Balmaceda, valoró esta iniciativa y agradeció el apoyo de Indespa. "Este curso lo hicimos 40 beneficiarios, 24 de ellos en reparaciones de fibra y todo lo que conlleva para artesanía y las otras 14 aprendieron a hacer redes robaleras. Primera vez que hacemos algo así, es algo para nuevo para nosotros...la experiencia muy bonita y estuvimos los 40 vecinos una semana juntos con la teoría, y después vinieron los otros profesores e hicimos las prácticas. Satisfechos cien por ciento, más un curso certificado, y la responsabilidad que ha tenido Indespa se agradece, y seguir en esa línea".

Andrea Paillacar, profesional territorial de Indespa, destacó que el desarrollo de



este programa permitió permite entregarle herramientas y conocimientos a nuestros pescadores y pescadoras artesanales tanto de Guaitecas, como de Cisnes. Se concluye hoy con la certificación de estos cursos, y se espera que cada uno de ellos haya sido un aporte en su diario vivir para con la actividad que desarrollan en el sector pesquero artesanal.



